

COMMUNE DE BETHINCOURT

BULLETIN MUNICIPAL JUIN 2015

Mme le Maire remercie toutes celles et ceux qui ont participé à la bonne organisation de la cérémonie du 27 mai dernier !

A Olivier Branchetti pour la gestion de la sono, Romain Dupont notre porte-drapeau, Enzo et Lily Branchetti nos porteurs de gerbes, sans oublier toute l'équipe municipale qui a su faire preuve d'une efficacité remarquable lors du service du verre de l'amitié.

Il n'y aura pas de manifestation sur la commune le 18 juin. Vous pourrez vous associer à celle qui se tiendra à Verdun à 18h00.

Mme le Maire représentera la commune au Mont Valérien, cérémonie à laquelle les communes médaillées de la résistance sont conviées depuis 2013, invitation que Béthincourt n'avait pu honorer jusque là, du fait de la tenue de sa propre cérémonie.

Commémoration

Béthincourt célèbre l'esprit de résistance



■ La stèle découverte en hommage à Cécile Gobet et René Lardier.

ALORS QUE dans le même temps, ce mercredi, les noms de Germaine Tillion, Geneviève De Gaulle-Anthonioz, Pierre Brossolette et Jean Zay, quatre figures illustres du combat mené pour la libération de la France ont fait leur entrée au Panthéon, le village de Béthincourt avance deux autres noms. « En tant que ville médaillée, Béthincourt se devait de célébrer dignement ce jour », entame Marie-Claude Thil, la maire du village. « Il sera surtout question aujourd'hui de l'esprit de Résistance ».

Deux cents participants étaient présents pour cette émouvante cérémonie orga-

nisée par la municipalité de Béthincourt, membre de l'association des communes médaillées de la Résistance française. Cette journée nationale de la Résistance se veut tout un symbole. « Les deux résistants dont les noms figurent sur la plaque qui va être dévoilée, s'ils sont moins illustres, n'en sont pas moins des acteurs qui ont joué un rôle essentiel aux côtés de milliers d'autres restés anonymes et qui ont payé de leur vie leur engagement pour la défense de notre liberté. »

Presque d'un seul geste, Etienne Lardier, fils de René Lardier, la directrice de l'ONAC 55 et le sous-Préfet



■ Plus de 200 personnes étaient réunies pour cet hommage aux résistants.

dévoilent la plaque. Quelques mots s'en suivent et le chant des Partisans s'élève, emmené par la chorale de Thierville. Marie-Claude Thil rappelle alors les événements vécus ici à l'été 1944. « Le colonel Grandval coordonnateur de la résistance dans le Nord Est de la France, installe son PC de commandement ici. Plusieurs hommes dont René Lardier, son agent de liaison et une femme Cécile Gobet, sa secrétaire, l'accompagnent, côtoyant pendant plus d'un mois les habitants du village. »

Deux noms qui ont suscité sa curiosité et l'envie de rechercher qui ils étaient. René Lardier et Cécile Gobet, deux destins tragiques noués à Béthincourt.

« Je suis heureuse aujourd'hui de pouvoir parler d'eux, de les ressortir de l'anonymat, de leur témoigner reconnaissance, admi-

ration, profond respect ; ainsi qu'à tous les autres, ces milliers d'anonymes, animés du même esprit de Résistance. »

Que reste-t-il aujourd'hui de cet esprit de Résistance ? Marie-Claude Thil en est sûre : « Il habite toujours

celles et ceux qui s'engagent dans les associations humanitaires, ouvrent auprès des plus démunis, s'efforcent de combattre l'indifférence et font vivre ces valeurs de fraternité et d'égalité. C'est ce combat qui doit aujourd'hui être mis à l'honneur ».



■ Lecture du message du ministre par M. le Sous-préfet et les porte-drapeaux.

Deux destins tragiques

► René Lardier dit « Louvre » est né le 18 mai 1915 à Vieux-Charmont (Doubs). Il fut blessé grièvement devant Laon le 19 mai 1940. Engagé dans les FF, Forces françaises de l'intérieur en 1943, il était spécialiste des transmissions.

Cécile Gobet est née le 20 juin 1912, elle était vraisemblablement la secrétaire de René Lardier.

Le départ précipité du colonel Grandval le 13 juillet 1944, amène René Lardier et Cécile Gobet dans une ferme, à Epinonville. Pourquoi René Lardier revient-il à bicyclette à Béthincourt en compagnie de Cécile Gobet ce 22 ou 23 juillet 1944 ? Pour reprendre une valise d'objets personnels. Mais tous deux tombent sur les Allemands présents au village. Ils tirent sur eux et les blessent grièvement. Lui, hospitalisé, est évacué vers Sarrebruck où il serait décédé le 15 mai 1945.

Ces témoignages et documents ont été recueillis par Mme Lardier et son fils les a confiés à la commune. Pour Cécile Gobet, les recherches furent difficiles, son corps aurait été rendu à sa famille en 1950. Son fils habite à Breuille (Charente-Maritime) : il connaissait le destin tragique de sa maman et possède une mallette lui ayant appartenu.

INFOS DIVERSES

- ◆ **Le relevé des compteurs d'eau aura lieu le LUNDI 29 JUIN 2015 dans la matinée.**
Comme à l'accoutumée, il vous est demandé de bien vouloir afficher ce relevé sur votre porte en cas d'absence.
- ◆ **Une messe sera dite en l'église de Béthincourt le dimanche 12 juillet 2015 à 10h00.**
Pour que cette messe, maintenue jusqu'alors à la demande de certaines familles, continue à être célébrée, il serait bon que l'assistance soit effectivement au rendez-vous.
Cet office sera suivi du verre de l'amitié.
- ◆ **Le secrétariat de mairie sera fermée pour vacances du lundi 6 juillet au lundi 20 juillet inclus.**
Merci de bien vouloir prendre vos dispositions avant en cas de besoin.



Rappel : Le 6 juillet prochain, le tour de France passera sur la commune d'OHEY en Belgique, lors de l'étape Anvers-Huy. A cette occasion, et dans le cadre de notre projet de jumelage, nos amis belges nous invitent à participer à cette manifestation et se proposent de mettre à disposition un stand promotionnel pour notre territoire.

Magali de l'Office du Tourisme accompagnera notre délégation. L'un des enjeux sera de promouvoir les événements qui auront lieu sur le Grand Verdun en 2016.

A toutes celles et ceux qui souhaiteraient participer à cette sympathique manifestation, merci de vous faire connaître en mairie afin que nous puissions organiser des co-voiturages si besoin, mais également prévenir nos homologues belges.

- ◆ **La communauté d'agglomération du Grand Verdun** sollicite les communes pour une enquête sur une perspective d'évolution des transports urbains sur son périmètre.
Mme Mireille Dupont passera d'ici la fin de semaine afin de connaître vos aspirations et remarques éventuelles.
Merci de lui réserver bon accueil.
- ◆ Depuis le 18 mai dernier, un **nouvel employé communal** a été recruté en contrat aidé par la communauté du Grand Verdun et mis à disposition sur les communes de Béthincourt, Champneuville, Vacherauville et Vaux-devant-Damloup. Il se nomme Florian THUILLIER. Il effectue actuellement sa période d'essai. Merci de lui accorder votre bienveillance.
- ◆ **A l'affichage en mairie :**
 - Arrêté du 28 mai 2015 relatif à l'ouverture et clôture de la chasse, campagne cynégétique 2014/2015
- ◆ Les inscriptions pour les transports scolaires rentrée 2015/2016 devront désormais obligatoirement se faire par internet. La commune continue à assumer la charge financière qui incombe normalement aux familles. Merci de transmettre les informations nécessaires dès que vous serez avisés de ces nouvelles formalités par le Conseil Départemental.